

La nueva Directora del Colegio Superior de Señoritas



SEÑORITA ESTHER DE MEZERVILLE

Como nuestros lectores saben, por disposición del Ministerio de Instrucción Pública ha sido designada para la Dirección del Colegio Superior de Señoritas de esta capital, la muy culta y competente Profesora señorita Esther de Mézerville, quien desde antier entró en posesión del nuevo cargo.

La designación de la señorita de Mézerville representa para nosotros el justo triunfo de la justicia y el estímulo mejor hecho a las aptitudes del talento de nuestras profesoras. En nuestro medio intelectual el elemento femenino ha hecho, de diez años a esta parte, un avance notable, que no puede menos que enorgullecernos al pensar que a la mujer nacional se le va concediendo, de una manera tranquila y sólida, la posición que en realidad debe ocupar dentro del andamiaje social. El triunfo de la señorita de Mézerville, es el triunfo de la intelectualidad femenina costarricense, en cuyo medio se destaca el perfil de esta Profesora con el recorte nítido de los elementos más prestigiosos.

Es muy frecuente que cuando a las más altas posiciones de Gobierno, de Instrucción, de Diplomacia, se exalta un nombre nuevo, las páginas de los diarios se ocupan del recién nombrado, en términos que para él mismo resultan enojosos. En esta circunstancia, no es este un elogio, porque nunca el mérito necesitó de andar pidiendo a la publicidad frases de encomio; mejor que nosotros lo dice, en el caso presente la acogida de aplausos que ha tenido el nombramiento de la señorita de Mézerville.

Maestra por vocación y por entusiasmo, ha consagrado a la cultura nacional todas las fuer-

zas vivas de su espíritu; su larga hoja de servicios, ya como simple maestra de escuela, ya como directora o ya como inspectora, acusan una devoción poco común. Todos sus desvelos, todos sus cariños, todas sus preocupaciones se han dirigido preferentemente a un cultivo de sus facultades pedagógicas, con lo que ha conseguido atesorar un notable caudal de conocimientos y hacer su espíritu de un temple especial, necesario para los que tienen sobre sí, la inmensa responsabilidad de educadores. Sutil, observadora y de un natural bondadoso, la señorita de Mézerville ha hecho siempre de su clase, de sus escuelas, sitios de verdadero cultivo espiritual; su afán ha sido siempre llenar sus responsabilidades, del modo como se lo piden la época y las necesidades de la vida presente. Ha querido que sus alumnas a la vez que se instruyen, se cultiven dentro de hábitos de exquisitez e inclinaciones de trabajo. Por eso es que nosotros creemos que en la Dirección de Colegio de Señoritas, su labor ha de ser de trascendencia, y bien pronto los padres de familia podrán constatar que las esperanzas que hoy ponen en la nueva Directora, se han tornado en hermosa realidad.

Ayer tarde hicimos una breve visita al Colegio de Señoritas, donde fuimos recibidos por la señorita de Mézerville, quien a pesar del rudo trabajo de organización a que está entregada, no tuvo inconveniente en atendernos de la manera amable que siempre la ha distinguido. Parece estar satisfecha de su nueva posición, y habiendo tenido en la mañana una reunión con los profesores del establecimiento, cambió con ellos impresio-

acercas de la marcha y del impulso que debe dársele al primer establecimiento de educación femenina del país. Todo el cuerpo de Profesores acogió con la mayor simpatía a la nueva Directora, quien cuenta con ellos para hacer la labor que se ha impuesto. Las clases lectivas del Colegio empezarán el 20 del corriente mes, habiéndose destinado la próxima semana para los exámenes de las aplazadas.

Agradecemos a la señorita de Mézerville la amable atención que tuvo con el redactor de este Diario, agradecimiento que hacemos extensivo a la señorita Aida Charpentier, Secretaria del Establecimiento.

Crimen en Buenos Aires FUE ULTIMADO UN INDIVIDUO A BALAZOS

Hemos tenido noticias que en la villa de Buenos Aires, cabecera del Cantón de Osa se cometió un espantoso crimen la noche del 28 de febrero pasado como a las once y media de la noche. Esa noche, en casa de un vecino del pueblo llamado Pío Valderrama, se efectuaba un animado baile para celebrar el casamiento de su entenado Laureano Villanueva con una de las más guapas muchachas del pueblo.

Entre los muchos asistentes estaban Tomás Montenegro Beita, de 20 años de edad y Pedro Morales de 21. Entre estos dos individuos no había antecedentes de ninguna especie; pero Morales, un chiricano de malos instintos no quería a Beita. El hecho es que esa noche, a la hora indicada el chiricano llamó fuera de la casa del baile a Beita y al salir le disparó un tiro con que lo acertó por la espalda, matándolo en el acto. El chiricano se echó al monte, como se dice, escapando de las manos de la autoridad.

DON ELISEO UGALDE PEREZ



Publicamos la fotografía del caballero don Eliseo Ugalde Pérez, cuyo fallecimiento en la ciudad de Heredia ha llenado de luto a una de las familias más estimables vinculadas con nuestra sociedad.

Renovamos en esta ocasión la muestra de nuestra muy sincera condolencia al compañero de labores don Julio Fabio Ugalde y a la familia tan cruelmente tratada por el destino.

El nuevo Ministro de Washington ante nuestro Gobierno



S. E. EL HONORABLE ROY T. DAVIS

Se ha señalado el martes próximo, a las 15 h. del día, para la solemne recepción oficial de S. E. el Honorable Mr. Roy T. Davis, nombrado por el Departamento de Estado de Washington con el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de América ante el Gobierno de San José de Costa Rica.

Tal día, y a la hora señalada

el señor Presidente Acosta recibirá de manos del Honorable señor Davis las cartas credenciales que lo acreditan en su elevado cargo.

Se ha dispuesto que una Compañía de Infantería del Ejército activo de la República con el pabellón y la Banda Militar de esta plaza, rinda al señor Davis, en el acto oficial de su recepción, los honores de ordenanza.

La gran carrera San José-Puntarenas Los competidores saldrán a las 3 p. m. de aquí Los jueces de la gran carrera

Como en pasada edición lo habíamos anunciado hoy se efectuará la gran carrera de resistencia San José-Puntarenas, uno de los grandes records mundiales, organizada desde sus principios por el Club Sport La Libertad. Los corredores saldrán de esta capital a las tres de la tarde. Será punto de partida una de las esquinas del Parque Central. Seguirán por la carretera al principio para luego tomar la vía férrea hasta el puerto, a donde se espera que lleguen mañana a las siete de la mañana.

Los Corredores

Hasta ahora se han inscrito diez competidores para la gran carrera; son ellos: Antonio Rodríguez y Juan Luis Segura, de San Juan de Tibás; Didier Cordero A., de Curridabat; Roberto Rojas B., Gonzalo Sánchez C., Juan de Dios Umaña, Teodosio García y Gonzalo Umaña, de esta capital.

Como habrán observado nuestros lectores no son más que ocho los corredores; pero para completar el número de diez que dijimos, hay dos más.

Una sorpresa

Hay dos competidores más que se han estado entrenando y que constituirán una verdadera sorpresa; estos dos sportmen no han querido dar sus nombres y el público los conocerá en el momento de emprender la carrera. Ellos cuentan con que la sorpresa va a ser efectiva, pues dan por seguro, que con su entrenamiento y las facultades que poseen van a batir el record en este Marathón, que como dijimos es una de las carreras más grandes que se efectúan, como número de competencia sportiva en el mundo entero.

Los Jueces

El Centro deportista organizador de esta carrera ha nombrado los jueces siguientes, que han aceptado: Juez de salida: Mr. Teodoro H. Zinck; Juez de línea, don Eduardo Garnier; Juez de llegada, Doctor don Octavio Williams. Asistentes: George Müller, Rafael Madrigal y Carlos Luis Jiménez. Time Keepers, Mi-

Pasa a la Cuarta Página

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

POETAS COSTARRICENSES

Las Palmeras

A LUIS DOBLES SEGREDA,

Gran prosista y pulcro educador: uno de los más selectos espíritus con que se enorgullece Costa Rica.

El ritmo de los líricos océanos tropicales que anuncia en torbellinos las glorias de la América, el ritmo de los éxodos triunfales de una epopeya homérica, canta en estrofas lisonjeras el eterno esplendor de las palmeras!

Alto su talle, de empinada cumbre, cuando el sol de la tarde da su lumbré sobre de las palmeras desátanse mil verdes cabelleras que su conjunto alcanza el pendón de una trémula esperanza!

El viento de las rocas, con sinfonías locas, a orillas de la mar golpea sin cesar... arrullo es de palmeras en la ignota pasión exorbitante que se encierra, con donaire, entre las glorias del aire y los triunfos de la tierra!

El pavo real se inflama cuando el penacho augusto de un bosque de palmeras se desencoge al soll... —Qué de plumas áureas! Qué de gamas! vetusto arco iris perenne de ensueño y arreboll!

Las palmeras padecen de un eterno delirio de risas y alegrías, de visiones lejanas... se encogen solamente cuando oyen las campanas doblar a muerto... o cuando, con voces de martirio, las nubes se desgarran porque un rayo las hiere: ¡Miserere!

Las palmeras renacen cuando comienza el día, pues sacuden la noche de su melancolía... entonces es cuando su veste alcanza el pendón de una trémula esperanza!

R. ALVAREZ BERROCAL

ALMACEN "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911

TELEFONO 589

Hemos recibido el famoso papel de fumar amarillo marca "EL PINO" a ₡ 34.00 la resma y el conocido papel arroz en boletas DO RE MI a ₡ 15.00 la c/. de 100.

ESCARRE HNOS.

408

Dempsey y Carpentier volveran a pelear en Londres

A última hora de la noche de ayer circularon con insistencia, rumores recogidos por el Universal service en autorizadas fuentes de información de Boston, diciendo que la próxima exhibición de Jack Dempsey en el "ring" tendrá lugar en Londres a fines de mayo o a primeros de junio, en competencia con George Carpentier.

El campeón de gran peso, hállase en la actualidad en Boston dando representaciones teatrales, teniendo que trasladarse a Nueva York para actual en el Hippodrome el próximo lunes.

Una vez terminados sus com-

promisos con la empresa de New York, Dempsey embarcará con dirección a Inglaterra, recorriendo los principales teatros de las islas británicas y terminando su gira con un encuentro de boxeo con Georges Carpentier en Londres.

En virtud de esos nuevos planes tendrá que aplazarse, no sólo el proyectado encuentro del campeón con Harry Wills, sino también el que se esperaba concertar entre Georges Carpentier y el vencedor del "match" Greb-Gibbons, que ha de verificarse en breve.

BODA CORTEZ-ACURA

Fernando Acuña (hijo), tiene el gusto de participar e invitar a usted y familia al matrimonio de su hija MARIA ISABEL, con el señor don Salvador Cortés C.

Salvador Cortés y Rosalina C. de Cortés, tienen el gusto de participar e invitar a usted y familia al matrimonio de su hijo SALVADOR, con la señorita María Isabel Acuña.

La ceremonia se verificará en la casa del novio, situada en Cuesta de Moras, el 19 de Marzo a las 8 p. m.

San José, Marzo de 1922.

Con nuestros fervientes votos por la dicha y ventura de los futuros contrayentes, damos la presente noticia.

Caruso, el tenor de mayor fama mundial recomienda



Se está restaurando el Parthenon

Fué construido 450 años antes de Jesucristo

Los arqueólogos y artistas de Grecia han levantado un clamor de protesta por la forma en que se están verificando las reparaciones de la columnada norte del Parthenon. Según ellos, el Ministerio de Instrucción, que está a cargo de la obra, la lleva a cabo como lo haría para la reparación de un edificio moderno.

Los arqueólogos del mundo entero consideran el templo de Pallas que data del año 450 antes de Jesucristo, como la joya de la arquitectura griega y según los entendidos, si la restauración que se ha iniciado ahora se continúa haciendo conforme a los planos aprobados por el gobierno, el hermoso edificio universalmente conocido por la perfección de sus proporciones y la belleza de sus líneas, quedará enteramente desfigurado.

Los ingenieros a cargo de la restauración se proponen reemplazar los trozos de mármol que faltan, así como las columnas caídas y los arcastrados, con una mezcla de arena y cemento.

Los periódicos de Atenas han iniciado campaña para que se consulte la obra de restauración con los mejores arquitectos y arqueólogos del mundo, antes de seguir adelante.

JABON SAPOLIO

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons C. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández
Agente en Costa Rica

418

José Cheng Apuy & Co.

El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase

CORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PÍLDORAS

y JARABE

BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Representantes en Centro America: J. PAULY & CO.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Causa en España enorme sensación la idea de Inglaterra acerca de Tánger

MADRID. — Con el retorno del rey don Alfonso de su viaje a Burdeos, donde ha permanecido bajo la atención facultativa del doctor Moore, por varios días, y la próxima apertura del parlamento, renuévase la agitación en centros políticos y diplomáticos en torno al cariz de las negociaciones que se afirma han estado llevándose a cabo entre el Ministerio de Estado y las Cancillerías de París y Londres sobre el problema de Tánger.

Afirmase que el Sr. González Hontoria ha continuado las gestiones de su antecesor el Marqués de Lema, tendientes a conseguir q' Inglaterra y Francia lleguen a un acuerdo favorable a las pretensiones de España de obtener el dominio absoluto sobre el puerto marroquí. Sábese de fuente semioficial inglesa que Francia, a principios de diciembre hizo a Inglaterra una proposición de modificación del "statu quo" actual que implicaba la extensión del protectorado francés a Tánger. Inglaterra opúsose desde luego a entablar negociaciones con España sobre tal base, por tener la certeza de que el gobierno de Madrid jamás asintiría a tal propuesta cualesquiera que fueran las compensaciones que París le ofreciera.

Ahora se asegura que, continuando la gestión iniciada hace ya tres años por M. Millerand, a la sazón primer ministro francés, que propuso la celebración de una conferencia en Londres entre representantes ingleses, españoles y franceses, para solucionar de una vez el problema tangerino, M. Poincaré solicita de Inglaterra convoque esa reunión. En los centros políticos ha causado enorme sensación la publicación en la prensa semioficial inglesa de artículos en que se presenta al ministerio de Estado de Madrid como inclinado a aceptar una nueva convención que declare a Tanger bajo el dominio de una comisión internacional. Diarios representantes del partido conservador como "La Epoca" y de los liberales como el "Diario Universal" y "Heraldo de Madrid" han declarado inmediatamente que tales rumores no pueden ser exactos porque todos los partidos repudian cualquier solución que no sea la de conceder a España permanente y de pleno derecho la ocupación del Puerto de Tánger.

Dos diputados han anunciado que presentarán interpelaciones al gobierno inmediatamente que se abran las cortes.

Reconocimiento del Gobierno de México La cuestión en el Congreso Norteamericano

Sigue agitándose en Estados Unidos la cuestión de reconocimiento de Méjico, llegando a publicar el "New York American" que el Departamento de Estado Americano, había enviado nota al Gobierno de Méjico, pidiendo cumplimiento de las condiciones señaladas para obtener el reconocimiento. A esto respondieron en entrevistas concedidas a la prensa por los señores Secretario y Sub-Secretario de Relaciones de Méjico, que los Estados Unidos no habían mandado nota alguna a Méjico, y que después de gestiones diplomáticas que hizo el Gobierno Americano ante el de Méjico para q' firmara el tratado "Amistad y Comercio" q' Méjico rehusó no se ha dado paso alguno por parte de Estados Unidos, en cuestión internacional.

Varios diputados proponen en el Congreso, que el Departamento de Relaciones Exteriores nombre una Comisión especial de investigación, para averiguar con certeza si elementos americanos han estado interesándose, y ayudando financieramente a fomentar revoluciones en Méjico, y quiénes son esos elementos, pues ha llegado el momento en que el Congreso y la Nación to-

da quiere saber a que atenerse sobre asunto tan importante.

El hecho extraño es que el Departamento ha declarado que el no reconocimiento proviene de la confistencia de pozos petroleros, pero a la vez declara, que durante el Gobierno actual de Méjico no ha habido una sola confistencia a extranjeros, porque éstos se hayan retrasado en el pago de los impuestos correspondientes, o por otra causa.

Los Diputados al Congreso Americano que han promovido esta cuestión, alegan con firmeza que los Estados Unidos no tienen nada serio en que fundarse para no reconocer a Méjico, a no ser que quieran basarse en los altos impuestos que Méjico cobra a los que extraen su petróleo, pero esto sería absurdo de parte del Gobierno americano, porque Méjico tiene perfecto derecho de obrar de tal suerte como nación soberana.

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se harrumbran. ¡Pídalos!

225

Sección de la Cámara de Comercio



Una vez por todas

(PARENTESIS OBLIGADO)

Nos complace ver a la opinión pública interesarse en la discusión de los asuntos que atañen al país. Ese interés, que demuestra una sana vitalidad, es indispensable para vivir una verdadera democracia y constituye el mejor control que se pudiera establecer para todos los ramos de la administración pública.

Hubiéramos, sin embargo, deseado que todos los que externan sus distintas opiniones en asunto de tanta importancia como es el del Presupuesto, hubieran comprendido la necesidad de contemplarlo con toda la seriedad que requiere. Es este un problema de vital importancia, que se resuelve con números y con razones y no con chirigotas, siempre de mal gusto, y en este caso enteramente fuera de propósito.

Ni el esfuerzo que representa el trabajo de la Comisión de Hacienda del Congreso, ni las desapasionadas críticas que hemos creído deber hacerle, merecen ataques virulentos ni, mucho menos, pueden servir de plataforma para las grotescas contorsiones de payasos.

No nos disgusta, antes nos place, la fina ironía que sirve para subrayar el error o la debilidad del razonamiento contrario, pero ésta se convierte en grosería cuando desvía sus dardos y los dirige al contendiente y no a sus argumentos.

Y en cuanto a chabacanas bufonadas que no tienen siquiera el mérito del ingenio, no acertamos a comprender qué luz pueden arrojar sobre los problemas que se estudian, ni que otro lugar más apropiado pueden buscar que el de la arena de un circo.

Consecuentes con ese modo de pensar, nunca nuestra mal cortada pluma ha trazado los rasgos del menor insulto, y siempre, en las diversas discusiones en que ha tomado parte, procuró contenerse dentro de los límites de la cortesía y de la caballerosidad. Pudo así, conservar el pseudónimo como traje que, modestamente, encubriera deficiencias; pudo usarlo en el deseo de que la atención del lector no se desviara del asunto expuesto para fijarse en el expositor; pudo, en fin, al proceder así, tener presente que lo único importante es el concepto y no la fuente de donde mana, ya que según expresó, hace siglos, el rabí Sém Tom:

"Por nacer en espino
La rosa, yo no siento
Qué pierde, ni el buen vino
Por salir del sarmiento
Ni vale el azor menos
Por nacer en vil nido
Ni los ejemplos buenos
Porque judío los diga"

Pero lo que nunca aceptó es que le sirviera el anónimo, a manera de máscara, para dispensarse de usar la misma corrección de maneras y palabras que usaría a rostro descubierto.

Y, de una vez por todas, debemos declarar que al hacernos cargo de esta sección del "Diario del Comercio", no hemos pensado en desviarnos, lo más mínimo, de nuestro modo de proceder, y que, por consiguiente, aceptaremos gustosos toda controversia que se mantenga dentro de los mismos lineamientos expuestos, pero haremos caso omiso de toda impugnación contra nuestro criterio, en la cual se sustituya el razonamiento por la injuria y la serena expresión del juicio por la turbadora explosión de la cólera.

Y, de una vez por todas las que fueren necesarias, hacemos esta declaración, interrumpiendo el des-

arrollo de las cuestiones que tenemos en estudio, para señalar las normas que seguirá esta sección, puesta, en realidad, más por la simpatía que por mérito alguno, en nuestras inhábiles manos.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjense los interesados al
SECRETARIO

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	429 %
Londres	374 —
París	193 —
España	339 —
Italia	110 —
Suiza	420 —
Bélgica	185 —
Hamburgo	0-00,43 cts. oro am.
Amsterdam	38 cts. oro am.

San José, 10 de marzo de 1922.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma

Dirección

Fecha

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

INAUGURACION DE LA ESCUELA

Me permito poner en conocimiento de los estudiantes inscritos como alumnos de este plantel, que las lecciones principiarán el miércoles 15 de los corrientes, a las 19 horas (7 de la noche), en el Edificio "Juan Rafael Mora".

Para la pronta organización de los grupos de la escuela esa noche deberán firmar las tarjetas de estudiante, por medio de las cuales declararán las asignaturas que desean tomar. Se suplica que todos vayan con una determinación fija en cuanto a las asignaturas que deseen cursar, pues una vez iniciadas las labores de la escuela no podrá hacerse variación alguna para evitar que se pierda la uniformidad de los estudios.

La fiesta inaugural se celebrará en el salón de sesiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA (altos de la Alhambra) y el acto estará presidido por la Directiva de dicha institución. Las invitaciones son estrictamente personales y los alumnos pueden obtenerlas desde mañana en casa del suscrito de las 6 a las 7.30 de la noche.

El personal de la escuela suplica al comercio en general que siempre que necesite un empleado para su oficina se sirva solicitarlo a la Escuela Mercantil "Manuel Aragón" pues estando ya para graduarse unos cuantos jóvenes tendrá especial gusto en recomendar a los alumnos más aventajados, a quienes seguirá ayudando desde sus aulas.

ANDRES BOZA CANO

Harding acusado de partidismo ante el Senado

WASHINGTON. — El Presidente Harding fué severamente censurado ante el Senado por no haber incluido a ningún demócrata en la comisión de cinco miembros que va a trazar el plan para el pago de la deuda aliada de los once mil millones de dólares a los Estados Unidos.

Lo oposición de los demócratas a confirmar los nombramientos de los Secretarios Hughes, Mellon y Hoover, senador Smoot y diputado Burton para componer la comisión, fué prevista en las declaraciones del senador Simmons, de North Carolina, dirigente de los demócratas que forman en el

comité de finanzas.

Simmons declaró que "deploraba" lo que calificó de "partidarismo de parte del Presidente" al designar a cinco republicanos como miembros de la comisión.

Otros miembros demócratas del comité de relaciones exteriores del senado declararon que no habían sido consultados antes de que se informara favorablemente sobre los nombramientos de Hughes, Hoover, Mellon, Smoot y Burton al senado.

El informe fué presentado al medio día al senado por el senador McCumber, presidente republicano del comité.



COGNAC POUILLOUX

AGENTES

ODUBER BOLETTI Y CARRANZA

San José 428

Anúnciese en este DIARIO

Vida y Pasión de N. S. Jesucristo

De todas las innumerables cintas que se han filmado interpretando la Pasión y Muerte del Redentor ninguna iguala a la que esta noche se proyectará en el Moderno. La cinta ha sido impresionada sobre los santos lugares, en los mismos parajes históricos donde los doce apóstoles comenzaron a predicar el Evangelio a toda criatura. Los artistas a cuyo cargo está la interpretación de los principales bíblicos lo hacen con tal unción que parece trasportarse uno por completo a Galilea.

En la tanda de las 7 p. m. se proyectará El Amor Existe, por Edith Roberts.

Nos place dar un gran alegrón a nuestros lectores, el cual es que el domingo se estrenará la preciosa cinta "La Hija de la Ley", por una de las artistas más mimadas, por decirlo así, de nuestro público, la encantadora Carmel Myers.



LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

LA BODA DE HOY

CASAMIENTO DEL PERIODISTA DON CARLOS JINESTA

Hoy a las 8 de la mañana se efectuará en la Capilla del Sagrario de esta ciudad la boda de nuestro estimado amigo y buen colega el caballero don Carlos Jinesta, Director de "La Nueva Prensa", con la espiritual señorita Sarita Guevara.

En esta ocasión la Dirección y Redacción del Diario del Comercio hace presente a los jóvenes contrayentes el hondo aprecio que le merecen, así como el benévolo con que los vemos irse del brazo, coronadas de azahar sus ilusiones, por una senda que para nuestro deseo ha de estar perennemente alfombrada de rosas.

El, por empeñoso y por luchador, y Ella, por ser toda delicadeza y dulzura, merecen la mejor de las dichas y la más imperecedera de las felicidades. Por eso, en esta hora de dicha para ambos, los votos fervientes de nuestro corazón son por la ventura eterna de los gentiles desposados de esta mañana.

La boda será apadrinada por las siguientes personas: doctor don Daniel Núñez y doña Clara C. v. de Moreno, doctor don Eduardo Pinto y doña Julia A. de Núñez, doctor don José María

Soto y doña Luisa Alvarado de García, doctor don Elías Rojas y doña Mercedes Moreno de Baudrit, don Maximiliano Soto, por sí y en representación de don Bernardo Soto y doña Elena Durán de Tinoco, don Juan Rafael Chacón y doña Ermida Montealegre v. de Gallegos, don Guillermo Tinoco y señorita Rosalía Oduber, don Venancio García y señorita Victoria Jinesta, por sí y en representación de doña Vera Field de Soto, don Carlos Gagini y doña Ermida Blanco de Ulate, por sí y en representación de doña María Echandi v. de Monge, don Enrique Peyrouet y doña Soledad de Carmiol, don Hernán Carmiol y doña Claudia Orozco de Garrón, Licenciado don Alfredo Saborío y doña María de Fournier, don Ricardo Fournier y doña Lelia Solera de Saborío, don José Francisco Robert y señorita Carmen Soto Guardia.

Después de la ceremonia, los nuevos esposos en unión de sus padrinos pasarán al Hotel Washington donde se servirá un café.

En la misma mañana saldrán en automóvil rumbo a San Isidro de Coronado, donde pasarán unos días en la finca de don Cruz Blanco.

A los ganaderos

LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA LOS ATENDERA

Ayer el señor Gobernador de la Provincia de Alajuela, nos suplicó que por medio de este diario, hiciéramos presente a los ganaderos de la República que tanto el señor Gobernador, como la Honorable Corporación Municipal de la ciudad de Alajuela estaban en la mejor disposición de atender todas las quejas que les fueran presentadas con respecto al servicio de la Plaza de Ganado de aquella ciudad.

Quieren pues, las autoridades alajuelenses oír las quejas de los señores comerciantes de ganado que frecuentan aquella plaza, para proceder inmediatamente a poner remedio a los males y estorbos que se hayan presentado.

Carpentier enfermo

Nueva York, 10. — Georges Carpentier, campeón europeo de peso completo, y aspirante al campeonato mundial, se encuentra gravemente enfermo en su patria y deberá ser sometido a una operación.

Importante reunión de vecinos

El próximo domingo, a las 14 horas (2 p. m.) en el local de la Escuela del Paso de la Vaca, se celebrará una reunión de los miembros de la Junta organizada por los vecinos del distrito de la Merced, para elegir un Comité Ejecutivo que promueva con más actividad los trabajos tendientes a la construcción de una escuela en dicho Distrito. Ese Comité se entenderá directamente con la Junta de Educación, para adoptar las medidas que conduzcan al elevado fin citado. El señor Presidente de la Junta de Educación ha ofrecido asistir a la reunión, a efecto de cambiar impresiones con los vecinos, exponiéndoles la situación financiera de la Junta y las posibilidades del proyecto que desde hace días se viene sustentando.

Información cablegráfica mundial

Manila, 9. — La Corte Suprema, ha condenado a muerte a 11 sargentos y cabos por haber participado en el motin del 19 de diciembre de 1920, en el que salieron 3 personas muertas y gran número de heridas. La primitiva sentencia de la Corte era de prisión perpetua, pero los delincuentes apelaron y la Corte los sentenció a muerte, sentenciando también a 60 individuos militares más que habían sido sentenciados a siete años por la misma causa, para pena de prisión perpetua.

Londres, 9. — Se han recibido noticias del Cairo, diciendo que el título del Sultán será cambiado por el de Rey cuando se haga la ratificación de la supresión del protectorado inglés en Egipto y el reconocimiento de la independencia de este país; el nuevo Gabinete celebró el primer consejo,

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre **MIDY** para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

TEATRO MODERNO

SABADO, 11 DE MARZO

A las 7 p. m. EL AMOR EXISTE
Por Edith Roberts

A las 8.30 p. m. VIDA, PASION Y MUERTE DE N. S. J. C.

Domingo Carmel Myers en LA HIJA DE LA LEY

presidido por el Sultán. En la nueva Constitución de Egipto, se obliga al Sultán a renunciar a ciertas prerrogativas.

París, 9. — Se ha señalado definitivamente el 10 de abril próximo para las aperturas de las conferencias económicas de Génova.

Koenigsberg, 9. — Dicese que las antiguas fortalezas alemanas de Thorn, Posen y Graudenz, que darán intactas y se reconstruirán bajo la dirección de ingenieros franceses para que las fortalezas sean de primer orden. La ciudad de Kulm en Prusia Occidental, se transformará en lugar fortificado. Dantzig en la costa del Báltico, será puerto de guerra de Polonia.

San Antonio Texas, 10. — Un periódico que se publica en San Antonio, en idioma español, con el nombre de "La Paz", publica un despacho en el que se dice que los rebeldes han asesinado a varios ciudadanos americanos en la región petrolera de "Tampico" y que el Gobierno ha ordenado al cañonero "Bravo" que salga inmediatamente para Tampico a hacer las investigaciones respectivas.

Londres, 10. — Un despacho procedente de Roma, dice que Giovanni Giurati, diputado por Venecia ha sido proclamado Presidente del Gobierno de Fiume en lugar del régimen Zanella.

Limerick, 9. — Juntamente con las fuerzas del ejército republica-

no han llegado a ésta oficiales del gobierno provisional para poner el orden y retirar los insurgentes, lo que consiguieron sin necesidad de apelar a la fuerza.

Washington, 10. — El gobernador Dávila de Puerto Rico ha remitido al Departamento de Estado la semana pasada, un memorial en el que pide la investigación de los actos del gobernador Reilly en Puerto Rico, acusándole de haberse desviado de los métodos americanos y adoptado una política personal que ha obligado al Senado portorriqueño a adoptar una resolución en que se pide la reconcentración de Reilly.

Washington, 10. — El Secretario Denby ha sido interpelado por el Comité Naval del Congreso para que dé informes respecto al rumor circulante de que el vapor "Grat Northern", recientemente entregado por el Departamento de Marina a la Shipping Board ha sido vendido, sin anunciarlo previamente antes de que se entregara por el Departamento de Marina, y que mucho equipo naval se ha vendido en la misma forma y que además el vapor "Colombia" ha sido vendido por la Shipping Board a la Pacific Ship Company por la suma de un millón doscientos cincuenta mil dollars, con una pérdida de trescientos veinticinco mil dollars para el Gobierno.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted

Busque el suyo antes que se agoten
\$ 18.00 el ciento
\$ 0.25 @ 2.50 doc



Imprenta
MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica
Apartado 101
Teléfono 255

LA CARRERA DE MARATON ETC.

Viene de la Primera Página

guel Jiménez y Francisco Soto. Encargado de recibirlos en Puntarenas, don José Luis Quirós.

El tren de excursión

Se correrá, para comodidad del público un tren de excursión, que saldrá de la Estación del Pacífico de esta capital, hoy a las seis de la tarde y regresará de Puntarenas el domingo a la misma hora. El tiquete de ida y vuelta en este

tren vale ocho colones y se correrán solamente coches de primera clase. Se garantiza asiento para todos los excursionistas y un carro especial para señoras. Además se advierte que las horas de salida, tanto en San José como en Puntarenas, no serán alteradas.

Reina gran entusiasmo, tanto para concurrir al espectáculo deportivo, como por aprovechar la circunstancia de haber un tren y dárse una vuelta por Puntarenas.

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

La visita de Su Señoría Ilustrísima a las regiones del Sur

Monseñor Castro viene ampliamente satisfecho: llegó hasta los confines de la República

El viaje

El 15 de Febrero a las 20 y media horas de la noche, embarcó Monseñor Castro y sus distinguidos compañeros, a bordo de la gasolina nacional "Santa Rosa", capitaneada por el valiente y entendido lobo de mar Eriberto Chacón, muchacho que en la pasada emergencia con Panamá, llevó la gasolina "La Estrella" hasta su fin glorioso en la emboscada de Coto, donde el piloto cayó con el pecho atravesado por las balas enemigas. El viaje por mar, tanto de ida como de retorno, complació al señor Arzobispo de Costa Rica, quien encuentra verdadero deleite en estas excursiones marinas. Vamos a ensayar hacer en esta breve información, un relato sintético del viaje, viaje cuyos alcances espirituales han satisfecho ampliamente al Jefe de la Iglesia de Costa Rica, digno sucesor de las prendas que adornaron al nunca bien llorado Monseñor Thiel, y que harán del Doctor Castro una de las figuras de más relieve de nuestra Iglesia.

La Uvita

En la mañana del 16 llegaron los expedicionarios al desembarcadero de la Uvita; sirve éste de salida a la región del General. Los productos de la región se traen a lomo de bestia desde el interior, dándose el espectáculo, para los que desde la embarcación contemplan, de largas caravanas de caballos cargados, desfilando a lo largo de la costa baja, arenosa y espléndida, que se dirigen lentamente, hacia la punta donde está el atracadero de las embarcaciones. A las 13 horas la "Santa Rosa" abandonó el paraje dirigiéndose a la entrada del Río Grande de Térraba; fué salvada la entrada del caudaloso río por la llamada "Boca Chica", en cuya desembocadura, la lancha fué un poco zarandea-

VIAJE DE DON JUAN FERNANDEZ MORUA

Antier en la mañana, salió para los Estados Unidos, acompañado de su señora esposa, el hábil financista don Juan Fernández Morúa.

Durante muchos meses fué este culto caballero editorialista de la Sección de la Cámara de Comercio de este diario, y su gran labor ha sido ya juzgada muy favorablemente por el público.

Va el señor Fernández a ocupar una alta posición bancaria en Nueva York, donde sus dotes de economista son muy apreciados, por haber residido anteriormente varios años en esa gran ciudad.

El *Diario del Comercio* le desea un feliz viaje y que la suerte le sea favorable en todas sus empresas.

AL POAS

En visita al volcán salen hoy unos cuantos miembros de la Sociedad Gimnástica Española.

Buen viaje para los guapos muchachos.

da por la impetuosidad del oleaje de la barra.

Los viajeros

Antes de continuar esta relación del viaje, vamos a hacer la lista de los viajeros que integran la comitiva de Monseñor Castro. Eran, además de Su Señoría Ilustrísima, el Vicario General del Arzobispado, Padre Porras; el Secretario de Visita, Presbítero Hidalgo; el Confesor, Fray Agapito y don Abel Páez Castro, sobrino del Señor Arzobispo, y representante de este Diario. Hasta "El Pozo" acompañó a los viajeros el Sub-Inspector de Hacienda de Puntarenas don Mariano Rodríguez; y en este mismo desembarcadero los esperaba el Padre Maubach, Cura de Buenos Aires y Administrador de las parroquias de por aquellas apartadas regiones, de cuyas atenciones vienen todos los expedicionarios, satisfechos y agradecidos. Muchas otras personas de los diferentes lugares recorridos, se podrían citar,

pero con el temor de olvido de algunos, no lo hacemos, contentándonos con decir que en todos los pueblos se les hizo a los ilustres visitantes una espléndida acogida, y que numerosos vecinos de los diferentes pueblos, se disputaron el honor de acompañar durante largos trechos de camino, de pueblo a pueblo, al Ilustrísimo Señor Arzobispo y su Comitiva.

De "El Pozo" al Palmar

En "El Pozo" durmieron los

expedicionarios, y en la mañana del 17 emprendieron el viaje hacia "El Palmar", a donde llegaron como a las 9 horas. Toda la población acudió a la llegada del Jefe de la Iglesia. La población de estos lugares es en su gran mayoría de indios, todos pertenecientes al Catolicismo. Abundan también los chiricanos y algunos costarricenses del interior, que en busca de campos de agricultura y de sosiego, se han retirado a aquellas soledades, desde donde apenas de vez

en cuando se ponen en contacto con el núcleo de la población nacional. Todos dispensaron a Su Señoría una acogida francamente respetuosa. Monseñor Castro, al llegar a los pueblos, hacía una ligera plática, otra a la hora del Rosario, otra en la Misa y otra antes de salir. Desde los puntos más remotos, desde los ranchos más distantes, acudían los habitantes de la región, que por vez primera eran visitados por una tan alta dignidad eclesiástica. Así es que las Iglesias, en los lugares en que las había, se veían llenas de creyentes. Los Padres no se daban punto de reposo en su ministerio espiritual, haciendo pláticas, confesando, evangelizando a los indios, que acudían al anuncio de la llegada de "Su Señoría", como le decían en su pintoresca manera de cambiar de género a las palabras. Fueron innumerables las confesiones, los bautizos, los casamientos hechos en esta gira, fecunda según la opinión de los que la hicieron.

Para mañana

Careciendo del espacio necesario, y deseando dar a esta importante visita pastoral toda la importancia que merece, en la seguridad que a los católicos del país ha de interesarles, así como a todas las personas interesadas en estas visitas, que a la vez que evangelizan, moralizan y nacionalizan regiones tan olvidadas de la Patria, cortamos aquí estas notas, para continuarlas mañana. Tenemos gran cantidad de detalles y abundancia de hechos importantes acaecidos durante la visita diocesana, así como apuntes curiosos acerca de la vida y costumbres de aquellas regiones, unas de las más ricas y llenas de esperanza de Costa Rica.

EL EXCMO. SR. MINISTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS EN NUESTRAS OFICINAS

Ayer en la mañana tuvimos el gusto de ser visitados en nuestras oficinas por Su Excelencia el señor don Eduardo Ruiz, actual Ministro de México en Costa Rica. Vino el señor Ruiz en compañía del periodista don Leonardo Montalbán, jefe de redacción del "Diario de Costa Rica" y departió en nuestras oficinas durante algunos minutos.

El señor Ruiz, antiguo periodista, es de amable y fácil conversación; tuvimos ocasión de hacerle presente una vez más nuestra profunda simpatía por su nación, ese bello país de México que para nosotros los centroamericanos, es una especie de hermano mayor por cuya grandeza y gloria hacemos votos.

Al hacerle presente al señor Ruiz el testimonio de nuestro agradecimiento por su visita que tanto nos honra, le hacemos presente nuestra devoción por su país. Igualmente agradecemos al señor Montalbán su gentileza.

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor. — 424.

TELEFONO 764



Señor consumidor:

Proteja Ud. la salud de su familia y la de Ud. mismo usando dulce marca "El Poás" empacado higiénicamente y protegido contra toda suciedad.

Depósito general:

LA MARINA

de Eduardo Castro Saborío

De venta en todos los principales establecimientos de la República 429

EL MEJOR TIEMPO

para expulsar las lombrices es la llena de Marzo, (el día 13). Tal es la opinión de nuestro pueblo, desde tiempo inmemorial. Recomendamos para este objeto el uso del "VERME-OL", remedio a estas horas conocido y acreditado en todo el país.

BOTICA ORIENTAL

BASE-BALL



Notas varias

Titán vs. Liberty

Se ha concertado para el domingo a las 9 a. m. un desafío entre estas dos novenas, después de larga espera por parte de los fanáticos. Al "Titán" le faltaba un pitcher y se vió obligado a estar en receso. No sabemos con qué nos va a sorprender, pues son muchos los rumores.

El nuevo uniforme para la novena 9 FUERTES

El señor Secretario de la Guerra (por gestión practicada por el Manager Gilberto V. Crespi), ha sido muy bondadoso en regalar a ese Club los once uniformes que se necesitaban. Esa novena jamás había tenido un uniforme completo porque las circunstancias nunca lo permitieron. Se aprovecha este medio para dar al señor Ministro, en nombre del Club "9 FUERTES", las más expresivas gracias por su bondadoso regalo.

Para el 19 del corriente mes se está preparando un desafío dedicado a una alta personalidad y al que se espera asistirán también el señor Gobernador, Ministro de Relaciones Exteriores, señor Ministro de la Guerra y otros. En la semana próxima se darán detalles acerca del mismo.

De Puntarenas han escrito expresando el deseo de venir a ésta para un desafío. Se está tratando este asunto y creemos será un hecho la venida de los portños.

El Juez Landis

Debido a su avanzada edad tendrá que retirarse de su puesto como Juez del Trust Nacional de Base Ball de los Estados Unidos. Este señor es en el mundo beisbolero la figura más conspicua. Tiene él un sueldo de 60.000 dólares al año.

BORICUA

Es denunciado en Nueva York el Empréstimo Salvadoreño

El interventor de Aduanas es lesivo a la soberanía

El sábado 18 de febrero a las dos de la tarde celebró sesión el Comité Unionista Centroamericano tratando importantes asuntos políticos de Centro América.

Se acordó ratificar en todas sus partes las instrucciones secretas dadas al señor Crescencio Gómez, representante del Comité a la Convención Unionista del partido que se está celebrando actualmente en la ciudad de Tegucigalpa.

Por mayoría de votos fué aprobada una exposición patriótica redactada por un miembro del Comité, que impresa en folleto circula como protesta por la ruptura de la unión de Centro América.

Tomando en consideración q' el movimiento subversivo de San Salvador, en el cual tomaron participación cincuenta y cuatro cadetes de la escuela politécnica, es un reflejo del descontento general en dicho Estado por haberse disuelto la federación que es el anhelo del pueblo salvadoreño, como el de los otros países de la América Central, y la desconfianza que ha provocado el empréstimo de 16.000.000 de dólares que el Gobierno ha contratado con el National City Bank de Nueva York, el Comité Unionista centroamericano resolvió dirigir un memorial a la Asamblea Nacional de El Salvador, excitándola para que no le dé su aprobación. El gobierno del El Salvador, mucho antes que el

Estado hubiera reasumido su soberanía, estuvo gestionando el empréstimo en referencia, con grave transgresión de la Constitución Federal promulgada por la Asamblea Nacional de Tegucigalpa, capital de la Federación, que prohibía terminantemente a los Estados asignatarios negociar empréstitos sin la aquiescencia de aquel alto cuerpo. El pueblo salvadoreño ha inculcado a su gobierno de falta de sinceridad en los pasos que dió a favor de la unión y teme, fundadamente, que dicho empréstimo sea lesivo a los intereses centroamericanos pues enajena la soberanía de dicho Estado a una potencia extranjera — e idéntico caso se ha registrado en Nicaragua, Haití y Santo Domingo — pues dicha combinación implica la designación de un interventor general de aduanas en el territorio salvadoreño.

El Comité Unionista Centroamericano declara terminantemente que el gobierno salvadoreño no toma en consideración la opinión popular en su actuación política y por este motivo reina un descontento general, con grave detrimento de las prácticas republicanas y el desenvolvimiento progresista del país.

De "La Prensa" de New York.

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura.

DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

La Curia y la Escuela Metodista

Hace unos pocos días recibieron los señores Curas de las parroquias de la capital, una circular del Ilustrísimo señor Pro-Vicario General de la Arquidiócesis, para que anunciaran en las reuniones habidas en sus iglesias, la obligación gravísima de abstenerse de mandar a sus hijos a la Escuela Metodista o a cualquiera otra de propaganda herética.

Una parte de la circular decía más o menos lo siguiente:

"... En realidad, confiar la educación de los hijos a una escuela de propaganda protestante, como lo es la Metodista, es una falta gravísima de los padres de familia; pues los inducen a abrazar una herejía, que, como tal, está condenada por la Iglesia Católica con la pena de Excomunión. Adviertan esto bien a todos los fieles y los padres de familia incautos que han incurrido en tan grave falta, que están rigurosamente obligados ante Dios, ante la Iglesia Católica, ante la sociedad a quien han escandalizado, y ante su propia conciencia, si son buenos padres de familia, a reparar el escándalo sacando a sus hijos de esa escuela".

La anterior nota fué leída y comentada en las parroquias de esta ciudad y causó, como es natural, mucho movimiento comentarista entre las personas que siguen el credo católico.

50.000 dólares en joyas fueron robadas a una dama en presencia de cinco invitados a su mesa

La policía de los estados de Nueva York, New Jersey y Pennsylvania, hállase atareada en extremo buscando al autor de un robo consumado con audacia increíble en la pintoresca población de Deal, N. J., el sábado por la noche, y a su cómplice, una bella mujer, joven y de cuerpo esbelto.

La víctima principal del robo fué Mrs. Sarah Lavan Miller Robertson, despojada de alhajas valuadas en 50.000 dólares y 300 dólares más en efectivo.

Mrs. Robertson suele pasar largas temporadas en el Hotel McAlpin, y sus joyas son conocidas en varios hoteles de Nueva York, por su belleza y valor. El viernes por la noche las retiró de la caja de valores del hotel McAlpin, deseosa de depositarlas en un banco de Asbury Park, pero recordando que el sábado por la noche tendría varios convidados a cenar, decidió conservar las joyas por uno o dos días en su residencia de Deal, N. J., con objeto de lucirlas durante la cena.

Sus huéspedes fueron David S. Meyer y Edgar M. Lazarus, agentes de bienes raíces de Long Branch; E. C. Taber, de Belmar, y Miss Olive Robertson, sobrina suya. Mrs. Robertson lucía un broche de brillantes en el pecho, teniendo el resto de sus joyas en una bolsa de mano sobre un anaquel.

Mientras la cena transcurría alguien tocó el timbre, y como la servidumbre estaba ausente, Mrs. Robertson misma se levantó para ver quién era el visitante. Sus huéspedes repentinamente la oyeron dar un grito, y antes de que tuvieran tiempo para levantarse e investigar lo que ocurría, la vieron regresar con las manos en alto, seguida por un fornido sujeto que cubría su rostro con un antifaz blanco, y en cuya mano derecha relucía un revólver. El individuo obligó a Mrs. Robertson a caminar hasta que llegó a la mesa y una vez allí la ordenó que tomara asiento. Intimidando a los huéspedes que debían abstenerse de gritar pidiendo auxilio, so pena de ser muertos en el acto; el bandido dió un puntapié a una mesita de servicio y de cara constantemente a Mrs. Robertson, sin dominio les ordenó que uno por uno desfilaran por enfrente de él y vaciaran sus bolsillos.

Con su revólver apuntó a Mr. Meyer, diciéndole que debía ser él el primero. Mr. Meyer obedeció y depositó sobre la mesita su cartera, conteniendo 50 dólares en efectivo. Guardando la cartera en uno de sus bolsillos, el ladrón dijo a Mr. Lazarus que le tocaba el turno, pero precisamente en esos momentos notó que Mrs. Robertson trataba de esconder su bolsa de mano.

—Traiga eso acá... Pronto— ordenó.

Mrs. Robertson, sin dominio de sí misma, se rehusó a obedecer y el ladrón sin ningún miramiento le arrebató de las manos la bolsa que contenía joyas valuadas en 50.000 dólares y 300 dólares en efectivo. Tan pronto como la bolsa estuvo en su poder, el bandido no pareció preocuparse del resto de los huéspedes. Guardóse la y dando un nuevo puntapié a la mesita de servicio inició la retirada, armado siempre con el revólver.

Al llegar a la puerta dijo: —Estéanse quietos por cinco minutos. Tengo un hombre que los vigila. Si alguno hace el menor movimiento será muerto.

Traspuesta ya la puerta, el ladrón corrió, y según se supo después, subió a un automóvil donde lo esperaba una mujer joven y de formas armoniosas.

Aunque se dió parte del robo a la policía inmediatamente, no se pudieron encontrar ningunas trazas del audaz fascineroso.



Para la APERTURA DE LAS ESCUELAS, un gran surtido de calzado. — PRECIOS BAJOS 18.

LLEGADA DEL PADRE QUIROS

En el último barco que atracó antier en Puerto Limón, llegó al país el Reverendo Padre don José Manuel Quiros, S. J.

Según se nos ha informado, el actual gobierno eclesiástico desea encomendar al virtuoso jesuita varios trabajos apostólicos en la provincia del Guanacaste.

A nuestro juicio nada mejor se podría hacer en favor de aquella apartada región de Costa Rica, donde Fray Gregorio, desde hace mes y medio, recoge con sus prédicas, opimos frutos.

Ojalá que el Reverendo Padre Quiros, dé también unas cuantas conferencias en esta capital, donde es tan apreciado.

El Diario del Comercio saluda cortesmente al distinguido clérigo y desea que su permanencia entre nosotros se alargue lo más posible.

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO

Por haber rematado en Aduana una partida de este tabaco lo vendo a un precio bajísimo. Es una verdadera ganga para los fabricantes de puros o de cigarrillos. Pídame hoy mismo lo que necesite.

425 ANTONIO URBANO G. Apartado 480 San José Teléfono 157

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO 395

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. — A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido. 399 E.

SE ALQUILAN dos apartamentos en lugar céntrico de la ciudad. 100 varas al Sur de la Botica Francesa y 50 al Oeste. 404 E.

COMPRAMOS números del DIA RIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

VENDESE negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

PULPEROS, HOTELEROS Y FAMILIAS. — Queso de leche vendiendo al por mayor y al menudeo. 25 varas al Sur de La Proveedora. — A. Asch. — 401 E.

TAQUIGRAFO Y MECANOGRAFO. — Ofrece sus servicios. Posee el español y el inglés. Informarán en la Dirección de este Diario. 403 E.

CASA EN GUADALUPE. — Por no necesitarla vendiendo la ocupada anteriormente por mí; 200 varas Este Plaza Pública, Calle Tranvía; siete departamentos, solar mediano, tanque aséptico; contra temblores y buen estado conservación. Entenderse con Carlos Fonseca, Guadalupe. — 400 E.

889

Es el número del Teléfono de la Casa Francesa. — Francisco Díaz F. — Gerente 394 E.

KINDERGARTEN para niños y niñas de 4 a 6 años. Escuela Julia Lang. Precio \$ 7.00 mensuales. Matrícula de 1 a 3 p m 398 E. IDA RUDIN

COMPRO Bonos de la Libertad Americanos. J. Z. Werby. Oficina de don Jaime Rojas.

I BUY Liberty Bonds. Apply J. Z. Werby. Mr. Jaime Rojas. Office. — 396 E.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de \$ 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos N° 567. 397

GRAN REALIZACION de muebles de todas clases. 130 varas al norte de la Botica Oriental. Precios de quema. Ocurra pronto. — No. 387 E.

SE ALQUILA. — Casa pequeña, con o sin muebles, situada en la avenida segunda, entre calles 28 y 30. — Informes dará Oscar Wiss, oficina Montealegre & Bonilla. — 393 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

SE VENDE finca en Sabanilla de Alajuela como de 40 manzanas de café, caña y potreros, con buen trapiche de agua y cómoda casa de habitación. En buenas condiciones de pago. Para informes con Manuel R. Alfaro, Heredia. Teléfono 33. — 395.

PARA los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

SE VENDE barato un aparato Rayos Violeta. Equipo No. 1, nuevo. Informes esta Administración. 392 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

VENDO un Billar y una Registradora de suma parcial. Pulpería "El Paseo Colón" de Melitón Mata. — 389 E.

BASAS DE GUACHIPELIN, de metro y medio y de un metro, COMPRA La Pacific Lumber Co. Ltd. 100 varas al Sur de El Mar. Calle del Tranvía al Pacífico. No. 370 E.

¿QUIERE U. invertir bien su dinero? Compre un terreno cultivado de café que está situado en la calle del Cementerio y que consta de 2 3/4 manzanas y además varias casas en esta ciudad de muy buena construcción y en punto céntrico.

Para precio y condiciones entenderse con Delfín Madrigal en "La Proveedora". — 379 E.

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

CASA. — Se vende o se alquila una, lujosa, de madera y cemento armado, nueva, 100 varas Este del Laberinto; (casa esquinera de jardín). Consta de sala, comedor, cocina, 5 aposentos, 2 cuartos servicio, 2 baños y excusados, 1 lavatorio, pila de lavar y patio interior. Precio \$ 225.00 al mes. Se puede ver todos los días de 4 a 5 de la tarde. — Pierre Falsimagne, oficina 100 varas Norte del Royal Bank. — 388 E.

PANADEROS El jueves 16 del corriente — a las dos de la tarde — remataré al mejor postor por cuenta de quien corresponda — 19 sacos HARINA llegados por vapor Calamares el día 12 de febrero para la Junta de Caridad — con una pequeña avería de aceite. — El rematante tiene que pagar además del valor de la puja, \$ 64-74 por DERECHOS de ADUANA; y \$ 67-42 por flete de FERROCARRIL y otros gastos — RICARDO MORA FERNANDEZ — Corredor Jurado. 407 E.

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. — 406 E.

OPORTUNIDAD — Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa maderera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admítase cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: Jesús Páez C. Imprenta Lehmann. 384 E.

VENDO 670 gracias para denuncias de baldíos. En total o en partes. Informes en esta Administración. 390.

DOS FERIAS DE GANADO EN HEREDIA

La Municipalidad de Heredia, en sesión del jueves último, acordó hacer dos días de feria de ganado todas las semanas. Se señalaron para dichas ferias los días martes y miércoles a partir de la semana entrante.

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.



Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG
Importadores - Puntarenas

PARTIDA DEL VAPOR "SAN BENITO"

Limón, 10. — Anoche a las 24 horas, salió con destino a Bocas del Toro, despachado por la U. F. Co., el vapor inglés "San Benito", de 2086 toneladas. Capitán, Jackson, con 50 tripulantes. Llevando los pasajeros siguientes: Juan Fernández M. y señora, Herman Holdinghausen, Chas Bower y Frank Luck, para Boston; Mary C. Taylor, Edward D. Wetmore y señor, para Cristóbal; Gonzalo Boza, para Bocas. Carga: 135 bultos verduras, 396 sacos cacao, 45 jaulas piñas, 7 jaulas naranjas, 1 cajón palmito en lata y 4 sacos oro americano. Correo, 17 sacos. El Cap. del Puerto,

G. ACOSTA G.

Movimiento diario

Viajeros

De Heredia, estuvo en ésta el doctor don José Crisanto Badilla.

—Don Francisco Valiente quien residía en Heredia pasa ahora una temporada en esta capital.

—Para Heredia salió nuestro repórter Lépiz.

—De Cartago, estuvo el Reverendo Padre Capuchino Fray Agapito.

—Para Alajuela, salió don Ulises Acosta.

—En Heredia está temporando la simpática señorita Aurelia Cartín.

Hoteles

Imperial Hotel. — Doctor José Crous, Siquirres.

Humberto Playa, Cartago.

Metrópoli. — Berta Rodríguez, Liberia.

Julio Mesén, Santa Cruz.

Antonio Ayales, Nicoya.

Avelino Ayales, San José.

Central. — A. E. Phillips, Cartago.

Francés. — J. N. Soothill, americano.

Frank Maduro, Limón.

Pasaportes

Joaquín Bolaños, Nicaragua;

Peter Anthony y Bloise, para Panamá.

HOSPITAL

Entradas:

Isabel Torres.

Clemencia García.

Herminia Fonseca.

Martín Chacón.

Félix González.

Angelina Zúñiga.
Joaquín Agüero.
Patricio Quetons.
Moisés Cervantes.
Oliva Aguilar.
Benilda Salas.
Manuel Arias.
Rafael Solís
Lila Campos.
Manuel Soto.
Ricardo Flores.
Teresa Zúñiga.
Baltazar Pérez.

Salidas:

José Luis Naranjo.
Ramona Barquero.
Juan Ramírez.
Ricardo Piedra.
Dorilo González.
José Vargas.
Leonidas Rodríguez.
José Delgado.
Pastor Méndez.
Orquerio Esquivel.

Defunciones

Carmen Rodríguez, 1 año, San José.
Innominada Salazar, San José.

Nacimientos

Adriana, de Moisés García y Nicolasa Carazo.
Innominado, de Alejandro Salazar y Nelly Herrera.
José María, de Longino Soto y Carmen Pacheco.

Vistas

Sala Primera, no hubo.
Sala Segunda. — Amado y Juan Rafael Navarro, Homicidio.
Juan José Venero Acosta, Hurto.

CONFITES

COMPRELOS EN LA NUEVA FABRICA

LA NACIONAL

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despacho en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía". Apartado 967. — San José. — Teléfono 764 423

Baja el cambio en Guatemala

Cesan las actividades políticas

Desde el 4 del corriente, en que tomó posesión de la Presidencia de la República el señor General Orellana, se ha continuado en tranquilidad y la más absoluta confianza reina en los ánimos. Una de las señales de confianza pública, es la baja diaria del cambio que estaba a 57 y ha descendido a 52. El Presidente Orellana en su manifiesto dirigido a los pueblos hace aclaraciones de sumo interés, como la de que uno de los principales puntos de su programa, es el problema nacionalista y que desea que los partidos políticos cesen en sus efectividades para que sus miembros puedan consagrarse de lleno al trabajo y a la regeneración de la patria. Los partidos políticos militantes quedarán reducidos a directivas para el manejo de los asuntos que se ofrezcan, pero ya

no perderán su tiempo los ciudadanos asistiendo a sesiones a oír discursos y a encender sus pasiones en la hoguera demagógica. —El joven poeta Vicente Rosales y Rosales, ha entrado a formar parte del cuerpo de redactores del "Excelsior". —Se ha visto con lástima y profundo desagrado que la gran convención del Partido Unionista Centroamericano, se haya exhibido tristemente declarando traidores a los liberales federalistas de Guatemala, para arrojar baldón sobre el pueblo de Guatemala que es en verdad el Partido Liberal Federalista, que hoy tiene en sus manos el poder de la República. No es con estos alardes de rencor y odio como se trabaja por la unión de los países centroamericanos.

EXCELSIOR

Colorantes SUNSET



LOS MAS EFICACES

LOS MAS FIRMES

LOS MAS PRACTICOS

PARA TODAS LAS TELAS

PIDALO EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

409

CHESTERFIELD CIGARRETES

AHORA 80 cts. paquete

A V I S O

A los pasajeros del Tranvía

La Administración de la Compañía del Tranvía pondrá en circulación de esta fecha en adelante, una nueva emisión de tiquetes, en sustitución de la que actualmente corre.

A efecto de que por circunstancias especiales las personas que tengan en su poder tiquetes de la vieja emisión no sufran en sus intereses, se les ruega proceder al cambio de ellos a la mayor brevedad posible, lo que podrán efectuar por medio de los Conductores en los carros o en la Oficina principal.

San José, 10 de Marzo de 1922.

T. E. ZINK
Administrador General

438

A NUESTROS SUSCRITORES DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

suplicamos se sirvan tomar nota de que nuestro Agente en esa localidad es el señor don Pablo Arrieta y que no deben reconocer como tal a don Aristides Estrada a quien se le suplica pasar por estas oficinas a arreglar cuentas.

Diario del Comercio

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.

Apartado 239.

El

MARTIN Y MEDINA

Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José. Costa Rica. — 420

ULTIMA SEMANA

EL HOMBRE que ha hecho caminar a numerosas personas que estaban imposibilitadas a causa del terrible mal de los CALLOS. Se marcha muy en breve, obligado por un contrato con la Escuela de México.

Especialista: en extracción rápida y sin dolor de callos, clavos, juanetes, ojos de gallos, empedradas, durezas, uñas encarnadas, etc.



POSEO MUY BUENOS TESTIMONIOS DE ESTA CAPITAL AUTORIZADOS, POR RESPETABLES PARTICULARES Y MEDICOS QUE HE OPERADO.

Puede Ud. calzarse y andar sin dificultad inmediatamente después de la extracción.

Dirección: Hotel Metrópoli, Teléfono 861.

Horas de Oficina de 10 1/2 a 12 A. M. y de 1 a 2 p. m.

Atiendo llamados a domicilio.

DR. E. DE ZUNIGA

434

Pedicuro

Licitación

Autorizado por la Municipalidad de este cantón central, en acuerdo N° XIII de 22 de febrero próximo pasado, convoco licitadores para el servicio de acarreo de carnes del Matadero Municipal al Mercado y demás lugares de expendio dentro de la ciudad.

El servicio debe hacerse por medio de carretones o de autocamiones en forma apropiada y expedita.

Las propuestas deben dirigirse en pliego cerrado a esta Gobernación con la leyenda "CONTRATO ACARREO DE DE CARNES" y se recibirán hasta las 13 horas del 5 de abril entrante, reservándose la Municipalidad el derecho de rechazarlas todas si ninguna le conviniere.

Gobernación de la Provincia de Alajuela, 2 de marzo de 1922.

El Gobernador,

L. SIBAJA G.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecidos toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.

AMBOS MUNDOS Suite & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.
No. 7

A LAS PERSONAS que me han ayudado con tan buena voluntad para pedir a Barcelona una Imagen de la Santísima Trinidad tallada en madera, les hago saber que dentro de tres meses la tendremos aquí. Será una Obra de Arte; su valor es de ₡ 2,600-00, y como todavía no he reunido esa cantidad, a las personas que tengan devoción por la Santísima Trinidad les aviso que en mi casa de habitación recibo las limosnas que tengan gusto en darme, para contribuir a un culto tan alto como hermoso.

ESTER F. DE AGUILAR

Marzo 8 de 1922.

Dos décimos del premio mayor

Ya han sido cambiados en la Tesorería dos décimos del número mayor de la lotería del mes de febrero. Uno lo cambió el señor John Broon y el otro el señor T. Gordon, ambos de Limón.

Los felicitamos por la buena suerte.

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio